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        350
Le chiffre clé
Vous étiez plus de 350 à assister à la cérémonie des vœux de Monsieur le Maire, 
le mercredi 15 janvier 2025. Un moment convivial marqué par des échanges 
chaleureux et des annonces prometteuses pour l’année à venir.
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Chères concitoyennes, chers concitoyens,

Alors que l’année 2025 commence, nous tenons à vous 
adresser nos meilleurs vœux de bonheur, de santé et de 
réussite. Ensemble, nous entamons une nouvelle année riche 
en projets, en événements et en initiatives pour notre belle 
commune.

Ce début d’année est l’occasion de revenir sur les temps forts 
des derniers mois. La solidarité et la convivialité ont été à 
l’honneur avec le marché de Noël, qui a réuni petits et grands 
dans une ambiance chaleureuse, et le repas des aînés, moment 
précieux de partage pour nos seniors. Les élèves des écoles 
communales ont, quant à eux, profité d’un spectacle offert par 
la municipalité, éveillant leur imaginaire et leur joie.

La sécurité et le bien-être de tous restent au cœur de nos 
priorités. La prévention des risques d’inondations pour 
protéger nos habitations et nos infrastructures est un sujet qui 
nous concerne tous. Le dispositif de participation citoyenne, 
désormais actif, renforce le lien entre les habitants et la 
municipalité pour garantir un cadre de vie sûr et serein.

L’automne a également été marqué par le forum de l’emploi du 
9 novembre, un moment clé pour favoriser les rencontres entre 
recruteurs et chercheurs d’emploi. Nous avons également été 
profondément touchés dernièrement par le témoignage de 
Lili Leignel, témoin de la déportation, qui a rappelé à tous 
l’importance de transmettre la mémoire et les valeurs de 
tolérance.

Enfin, les animations culturelles et ludiques continuent 
de rythmer la vie de notre commune. Le Quai’s Game à 
la médiathèque a rassemblé amateurs de jeux et curieux 
dans une ambiance dynamique et intergénérationnelle. 
Parallèlement, les travaux de voirie se poursuivent pour 
améliorer notre quotidien et embellir notre cadre de vie.

Ensemble, continuons à construire une ville à la hauteur de 
nos ambitions et de nos valeurs.
Belle année 2025 à toutes et à tous !

Sincèrement.
Grégory LELONG

 Inauguration des panneaux dans les cimetières

 Remise de récompense des Sapins Alternatifs

 Repas des Aînés



Notre commune, comme tant d’autres, sera confrontée 
à des phénomènes pluviométriques plus nombreux 
et plus intenses, en lien direct avec le réchauffement 
climatique et le réseau hydrographique très complexe 
du bassin de la Haine et de l’Escaut.

C’est l’affaire de tous : nous devons prévenir tout 
débordement des cours d’eau. La loi impose aux 
propriétaires riverains des ruisseaux et fossés de 
permettre le libre écoulement des eaux.

L’entretien régulier, qu’est-ce que c’est ?L’entretien régulier, qu’est-ce que c’est ?

Cela inclut :
• L’enlèvement des embâcles, débris et atterrissements, 
flottants ou non.
• L’élagage ou le recépage de la végétation des rives. 
• Le faucardage localisé.

Quels objectifs ?Quels objectifs ?
L’objectif de l’entretien régulier est de permettre le libre écoulement des eaux tout en maintenant une 
qualité écologique du cours d’eau et de ses abords. En règle générale, il faut enlever les embâcles qui :
• Obstruent totalement le lit du cours d’eau et forment des barrages.
• Ralentissent le courant et favorisent l’envasement sur un linéaire important.
• Peuvent avoir des conséquences sur les ouvrages (ponts, ouvrages hydrauliques, etc.).
• Provoquent d’importantes érosions, créant un danger pour les biens ou les personnes.
L’élagage des branches basses de la ripisylve a pour objectif de ne pas freiner l’écoulement des eaux, mais 
aussi d’apporter de la lumière au niveau du cours d’eau.

Qui effectue l’entretien régulier ?Qui effectue l’entretien régulier ?
Le propriétaire riverain est responsable de l’entretien régulier du cours d’eau. 
Cet entretien, s’il est fait régulièrement, suffit dans la plupart des cas à assurer le libre écoulement des 
eaux sans perturber le milieu naturel.

Comment est réalisé l’entretien régulier ?Comment est réalisé l’entretien régulier ?
L’enlèvement des embâclesL’enlèvement des embâcles peut se faire manuellement à partir du lit du cours d’eau ou à l’aide d’engins 
à partir de la berge. En aucun cas l’intervention mécanique dans le lit mineur d’un cours d’eau n’est 
autorisée, sauf accord explicite de l’administration.
La végétation :La végétation : il convient de laisser pousser les arbres et arbustes en bordure du cours d’eau et de 
conserver les arbres remarquables et les arbres morts, sauf en cas de danger pour les biens ou les 
personnes. 
L’élagageL’élagage peut se faire à partir du cours d’eau, mais il est préférable qu’il s’opère à partir de la berge 
quand cela est possible. Le recépage des arbres est possible. Il est toutefois conseillé de conserver une 
alternance de zones d’ombre et de lumière ainsi que la végétation dans les zones sujettes à l’érosion.

Prévenir les risques d’inondations

Guide pratique 
à l’usage des 
propriétaires 
riverains de 
cours d’eau
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Voiries sécurisées : des actions
concrètes pour la commune

Travaux de sécurisation des voiries :Travaux de sécurisation des voiries :
Garantir la sécurité des riverains, notamment aux abords des 
écoles et des carrefours dangereux, constitue une priorité.
Suite aux doléances exprimées par les administrés lors des cafés 
citoyens, des rendez-vous individuels et des correspondances 
écrites, ainsi qu’après des constats sur le terrain avec Monsieur 
le Maire, il nous est apparu nécessaire de réduire la vitesse des 
véhicules à des endroits stratégiques.

Implantation de StopsImplantation de Stops
En concertation avec les riverains, des panneaux « Stop » ont 
été installés dans les rues Sénéchal, Gras Bœuf, Champs de 
Mars, Moulin, Yvon Bouton et Chaussiette. Ces dispositifs :
• Réduisent la vitesse sans nuire à la fluidité de circulation,
• Coûtent moins cher que des feux tricolores,
• Ont un effet immédiat sur la sécurité.
Ces aménagements répondent directement aux attentes des 
riverains, tout en contribuant à un environnement plus sûr 
et plus serein pour tous.

Prochains aménagements :Prochains aménagements :
La réfection des marquages au sol est en cours, et des travaux au carrefour Yvon Bouton – Rue de Tournai 
sont prévus afin d’améliorer la circulation. 
Ces initiatives témoignent de l’engagement de la commune à renforcer la sécurité et à répondre aux 
besoins exprimés par ses administrés. Nous saluons ces actions communales, qui illustrent une gestion 
participative et efficace des enjeux de sécurité routière.

Travaux de réfection des canalisations
d’eau potable rue du Sénéchal

En tant qu’adjoint aux travaux, j’ai suivi de près les travaux de 
réfection des canalisations d’eau potable rue du Sénéchal. Ce 
chantier, d’une durée de plus de trois mois, était une priorité 
pour notre municipalité en raison de l’état vieillissant des 
infrastructures, souvent à l’origine de casses affectant les foyers 
du secteur.

Grâce à une collaboration renforcée avec Valenciennes Métropole et la direction du cycle de l’eau, ces travaux 
ont pu aboutir. Des échanges réguliers ont permis d’aborder les enjeux techniques et organisationnels, tout 
en maintenant un dialogue constructif avec la municipalité.

Les nouvelles canalisations, qui bénéficient à près de 100 foyers, 
garantissent un approvisionnement plus sécurisé et une meilleure 
qualité de service. De plus, l’utilisation de matériaux modernes 
conformes aux normes actuelles améliore la qualité de l’eau 
distribuée et prépare l’avenir.
Nous remercions tous les acteurs impliqués et les riverains pour 
leur patience.
Ces travaux marquent une avancée majeure dans la modernisation 
de nos infrastructures, témoignant de l’engagement de la municipalité 
envers le bien-être de ses habitants.
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Le Quai’s Game : L’événement 
incontournable à la Médiathèque

La Médiathèque Le Quai a vibré au rythme 
du Quai’s Game, un événement qui a réuni 
des passionnés de jeux vidéo, des amateurs 
de cosplay et des curieux des nouvelles 
technologies.

L’ambiance était électrique, avec un large 
éventail d’activités proposées, allant des jeux 
vidéo aux tournois endiablés, en passant par 
des immersions en réalité virtuelle.

Les visiteurs ont également pu admirer 
des costumes incroyables lors du défilé de cosplay, célébrant la créativité et l’univers geek. 
 
Le moment fort de la journée a été la présence exceptionnelle de Dina, championne de Just Dance, qui 
a captivé le public avec une démonstration époustouflante. Elle a ensuite partagé des astuces avec les 
participants les plus motivés, avant une séance de dédicaces.

Cet événement marquant a été une belle réussite pour la Médiathèque, soulignant son engagement à offrir 
des activités innovantes, rassemblant ainsi des passionnés enthousiastes autour des jeux et de la culture 
numérique.

Un Noël participatif avec
“Guili Guirlande” dans les écoles

La compagnie Hiboudchou a envoûté les élèves 
de l’école de la ville avec son spectacle de Noël 
musical et interactif, “Guili Guirlande” offert par 
la municipalité.

Ce spectacle coloré a plongé les enfants dans 
un univers féerique, où les chants entraînants 
et les histoires enchantées ont suscité 
l’émerveillement.

Les jeunes spectateurs ont eu l’occasion de participer activement, aux côtés des artistes, créant ainsi une 
atmosphère festive et conviviale. 
Une expérience immersive qui a non seulement diverti mais aussi enrichi leur imagination.
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Le village de Noël enchante
la place Pierre Delcourt : Un week-end magique !

Le Village de Noël, qui s’est tenu les samedi 7 
et dimanche 8 décembre sur la place Pierre 
Delcourt, a conquis le cœur des habitants.

Les nombreux chalets décorés ont plongé 
les visiteurs dans une ambiance féérique, 
proposant des produits artisanaux, des 
gourmandises et des idées de cadeaux 
uniques. 
 

Parmi les animations phares, la luge géante a séduit les amateurs de sensations, tandis qu’un charmant 
petit train a ravi les plus jeunes.
Le Père Noël, accompagné de mascottes, a enchanté petits et grands, tout comme le stand de maquillage 
qui a transformé les enfants en personnages féeriques. Le moment fort a été la spectaculaire descente du 
Père Noël, suivie d’une généreuse distribution de friandises. 
 
Ce fut également l’occasion de voter pour le plus beau sapin, parmi des créations uniques réalisées par 
différentes structures, à l’occasion du concours des sapins alternatifs.

La cérémonie du 11 novembre a rassemblé 
de nombreux participants pour honorer 
la mémoire des soldats tombés pendant la 
Première Guerre mondiale.
Discours, poèmes et dépôt de gerbes ont 
marqué l’événement d’une note émouvante.

La transmission du flambeau de la mémoire aux 
voisins belges a symbolisé une belle union. Ce 
geste renforce les liens transfrontaliers autour 
du devoir de mémoire.

Retour sur la cérémonie du 11 novembre
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Ce qu’il faut retenir !

Après des années marquées par la pandémie de 
COVID-19, la crise économique et l’annulation 
de 2024 liée aux conditions climatiques 
exceptionnelles, les premiers vœux depuis le 
début du mandat ont enfin pu être célébrés.

Plus de 350 personnes étaient présentes le 
mercredi 15 janvier à la salle Henri Bois pour ce 
moment de convivialité et de partage.

“Cette année a marqué la fin des travaux de la 
cité Saint-Pierre, totalement rénovée, un projet 
emblématique de notre engagement pour 
améliorer la vie des habitants dans le cadre 
de la rénovation du renouvellement du bassin 
minier.”

“La rénovation du rez-de-chaussée de l’Hôtel 
de ville est lancée depuis quelques jours et 
les travaux se poursuivront jusqu’à juin pour 
mieux accueillir les administrés.”

“Côté efforts environnementaux, l’éclairage 
public poursuit tout de même sa modernisation, 
avec une généralisation des LED sur toute la 
commune, tandis qu’une cuve de récupération 
d’eau de 100 m³ a été installée à côté de la salle 
de sport.”

“Nous expérimenterons également un rond-
point au croisement de la rue Yvon Bouton et 
rue de Tournai, lieu également problématique 
de la commune notamment pour la sécurité
des familles allant dans les différents 
établissements scolaires.”
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“Le Forum du bien vieillir, une initiative unique 
sur le territoire, reprise par d’autres communes 
dès 2025.”

“Nous continuons sur des tarifs de cantine 
toujours avantageux en répondant au dispositif 
de l’État, la cantine à 1 euro renouvelée cette 
année encore.”

“Nous avons aussi initié cette année 2024 un 
appel à projet pour les écoles élémentaires 
qui bénéficie de 2000€ en plus des moyens 
habituels pour des sorties culturelles.”

“Notre première saison culturelle a accueilli 
plus de 6 800 spectateurs avec des rencontres, 
des forums, des spectacles ouverts aux tout-
petits jusqu’aux plus grands.”

“En matière culturelle, la deuxième saison, 
lancée en septembre, est axée sur l’innovation 
numérique au cœur de la culture.”

“Grâce à nos partenaires nous bénéficions 
d’une labellisation ‘petites villes de demain’ qui 
nous permet d’avoir une vision globale de notre 
commune et des financements prioritaires.”

“Je tiens à remercier l’implication du conseil 
des séniors qui nous livre un autre regard sur 
la commune, parfois sans filtre et direct, ainsi 
que le conseil municipal des enfants.”

“Depuis 2014, nous poursuivons un objectif qui 
a suscité bien des débats : la baisse des impôts 
locaux.”

“Nous avons prévu de nombreux événements 
pour animer Condé, notamment les 
Condestivales, l’inauguration de l’Hôtel de 
ville, du parc naturel, les quartiers d’été, les 
spectacles nombreux à la médiathèque et dans 
notre belle ville.”



Réunion d’information sur la participation citoyenne :
un engagement pour la sécurité et la solidarité

Le 5 décembre dernier, une réunion 
d’information a été organisée en mairie pour 
présenter le dispositif de participation citoyenne, 
une initiative visant à renforcer la sécurité de 
notre ville en favorisant la collaboration entre 
la police municipale, la police nationale, les 
citoyens engagés et les élus.

Cette démarche, qui s’inscrit dans une logique 
de partenariat, vise à associer les habitants à la 
lutte contre la délinquance, notamment les cambriolages, et à améliorer la qualité de vie au sein de nos 
quartiers.

Au total, 15 référents ont été choisis sur la base du volontariat, représentant divers quartiers de la ville. Ces 
référents ont pour mission de servir de lien entre la population et les forces de l’ordre. Ils bénéficient d’un 
accès direct par mail à un responsable de la police nationale ainsi qu’à notre police municipale, afin de 
transmettre toute information utile et suspecte recueillie sur le terrain.

Cette initiative est un moyen précieux pour renforcer la solidarité entre les citoyens et améliorer la sécurité 
au quotidien. Elle permet d’instaurer un climat de confiance et de collaboration entre les habitants et les 
forces de sécurité, sans se substituer à leur rôle, bien entendu.

Un appel à la participationUn appel à la participation

Si vous souhaitez vous aussi contribuer à la sécurité de votre quartier et de votre ville, il est encore possible 
de vous inscrire pour rejoindre le dispositif.

C’est une occasion unique de participer activement à la préservation du bien-être collectif et d’apporter 
votre pierre à l’édifice de la solidarité locale et la sécurité.

Inscrivez-vous ici en scannant le QR codeInscrivez-vous ici en scannant le QR code

Des fiches d’inscription sont également disponibles au Beffroi.
Une autre réunion d’information sera planifiée prochainement.

Ensemble, renforçons la sécurité et la solidarité dans notre ville ! 
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Le sport en famille pendant
les vacances scolaires !

Le Pôle Éducation, Jeunesse et Sport de la ville 
vous invite à découvrir une activité sportive 
gratuite pendant les vacances scolaires.
Rendez-vous à la salle Saint-Exupéry, rue de la 
Chaussiette :

• Du 10 au 14 février, de 09:30 à 11:00
• Du 14 au 18 avril, de 14:30 à 16:00

Ces séances sont ouvertes aux parents et grands-parents accompagnant des enfants de 3 à 12 ans.
Venez partager un moment convivial et actif !

L’inscription est souhaitée auprès de Marianne, référente parentalité :
par téléphone au 03 27 20 36 40 puis 2
par mail education@condesurlescaut.fr

Enfilez vos baskets et rejoignez-nous pour vivre ensemble des instants ludiques et sportifs.
On vous attend nombreux !

Lili Leignel, témoin de l’Histoire,
rencontre les collégiens et lycéens !

Le mardi 14 janvier 2025, Lili Leignel, rescapée 
des camps de concentration nazis, a partagé 
son histoire avec 350 élèves du Collège Josquin 
des Près et du lycée du Pays de Condé.

À 92 ans, cette femme engagée poursuit son 
devoir de mémoire en rencontrant la jeunesse 
pour témoigner des horreurs qu’elle a vécues 
durant la Seconde Guerre mondiale.

Déportée à l’âge de 11 ans avec sa famille, elle a survécu aux camps de Ravensbrück et de Bergen-Belsen.
Devant un public attentif, elle a raconté son enfance brisée par l’antisémitisme et la barbarie nazie, mais 
aussi son combat pour transmettre des valeurs de tolérance, de paix et d’humanité.

En partageant son vécu, Lili Leignel souhaite sensibiliser les jeunes aux dangers de la haine et de 
l’indifférence, pour qu’ils deviennent des acteurs d’un monde meilleur. Son message restera gravé dans les 
esprits : l’Histoire doit servir de leçon.
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Forum de l’emploi :
Une journée de conseils et d’opportunités !

Le Forum de l’Emploi, qui s’est tenu le 
8 novembre 2024 à la salle Henri Bois, 
a rencontré un franc succès, attirant 
650 visiteurs.
Avec 49 stands, cet événement a 
offert une multitude d’opportunités 
professionnelles aux demandeurs 
d’emploi, étudiants et personnes en 
reconversion.
Les entreprises, provenant de divers 
secteurs, ont présenté leurs offres 
et échangé directement avec les 
candidats.

Les visiteurs ont eu l’opportunité d’interagir avec des professionnels, de poser des questions sur les postes 
disponibles et de remettre leurs CV en main propre. 
Cet événement a favorisé la rencontre entre employeurs et futurs collaborateurs.
Le Forum de l’Emploi s’affirme ainsi comme un rendez-vous incontournable pour ceux souhaitant construire 
ou réorienter leur carrière.

Réaliser vos projets avec le CLAP

Le CLAP a pour but d’aider les jeunes à réaliser un projet pensé, défini 
et élaboré par eux-mêmes. Il s’inscrit dans l’idée selon laquelle tout 
projet, conçu et réalisé par les jeunes, qu’il soit individuel ou collectif 
constitue un véritable moyen d’insertion et d’accès à la citoyenneté.

Le CLAP propose donc une aide financière pour les projets suivants :
Des projets culturels, des projets de solidarité (Nationale et 
Internationale), des projets sportifs, des projets d’insertion par 
l’économique (création et reprise d’entreprises), des séjours autonomes 
(vacances, séjours culturels et sportifs).
En fonction du projet, les aides peuvent s’élever de 500 à 2 000 €.

Pour toute demande de subvention, le porteur du projet doit prendre 
contact par mail ou par téléphone :
@ : clap@ville-valenciennes.fr 
Tél : 03 27 22 43 56

Plus d’infos : https://www.valenciennes.fr/wp-content/uploads/2021/11/
Plaquette_CLAP_interieur_et_exterieur.pdf
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Le repas des Aînés : Une rencontre 
conviviale et festive

Le 30 novembre dernier, le repas des 
aînés a réuni près de 250 participants 
pour un moment de partage et de 
convivialité.
Organisé par le CCAS de Condé-sur-
l’Escaut, cet événement a offert une 
ambiance chaleureuse et festive, où la 
bonne humeur était au rendez-vous.

Au fil des plats savoureux et des 
animations, les convives ont profité 
d’une journée riche en échanges et 
en sourires.

Les discussions animées et les moments de danse ont permis à chacun de vivre une belle parenthèse de 
joie et d’amitié.

Un grand merci aux participants et aux organisateurs pour leur implication et pour avoir fait de cette 
journée un véritable succès, empreint de liens humains et de plaisir partagé !

Des activités toute l’année
pour les séniors !

Le CCAS de la ville propose tout au long de 
l’année un programme riche et varié pour les 
séniors.

De l’initiation aux premiers secours aux sorties 
culturelles, en passant par des sorties comme au 
cinéma ou à la mer, chaque mois réserve son lot 
de découvertes et de convivialité.

Les activités intergénérationnelles et sportives, comme les mini-
olympiades ou la marche santé, sont également à l’honneur pour 
maintenir forme et lien social.

Retrouvez le planning complet en scannant le QR code !
Pour toute information ou inscription, contactez le Pôle des Solidarités 
au 03 27 20 36 40 puis 5.
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Chères Condéennes, chers Condéens,

Nous vous présentons nos meilleurs vœux 

pour 2025.

G. Lelong en fera de même lors de la cérémonie 

des vœux du 15 janvier. À l’heure où nous 

écrivons ce texte, celle-ci ne s’est pas encore 

tenue, mais d’ores et déjà nous pouvons vous 

délivrer le contenu de son message au cours 

duquel il excellera dans l’auto satisfaction de 

son bilan des plus creux et présentera un train 

de promesses qui ne seront pas tenues comme 

toujours.

Pour cela il pourra s’appuyer sur une vidéo 

réalisée de façon à créer l’illusion avec la seule 

ambition de tromper la population.

Il ne s’attardera pas sur les très nombreux 

problèmes contrariant votre vie au quotidien 

et, comme à son habitude, il s’exonérera de 

la responsabilité qu’il attribuera à des tiers et 

surtout à l’ancien Maire !

Il reviendra sûrement sur l’abandon de la 

réalisation du nouveau groupe scolaire du 

centre- ville, GRANDIOSE et ONÉREUX ÉCHEC 

du Maire et de son adjoint aux travaux qu’il 

tentera de justifier en invoquant des contre-

vérités plus incohérentes les unes que les 

autres, (coûts de construction, prescriptions 

des Architectes des Bâtiments de France, 

espace naturel protégé, …. ) alors que la 

construction en vue du transfert de l’EPHAD 

du centre va voir le jour sur ce même site, 

donc avec les mêmes contraintes ! Voilà qui 

est paradoxal !

Et il proposera son plan B, la réhabilitation/

extension de l’école élémentaire du centre !

Une évidence pour le Maire qui, rappelons-le, 

avait annoncé que ce bâtiment situé en hyper 

centre, qui accueille actuellement les écoliers 

du primaire, devait être démoli puisque 

présentant de graves problèmes de structures.

Une fois encore nous aurons le droit à un 

discours à géométrie variable de G. Lelong, le 

Maire le plus INCOMPÉTENT que Condé sur 

l’Escaut ait connu. 

Nous serons vigilants pour que cet énième 

projet préparé approximativement ne se solde 

pas par un nouveau naufrage financier qui 

viendrait amoindrir la possibilité de rendre 

un meilleur service public.

Bien sincèrement,

Joël BOIS, Brigitte DUC, Marcel BÉLURIER, 

Alice ANDRÉ, Xavier SUDZINSKI, Alexandre 

RASZKA

Condé 2020, ensemble Condé 2020, ensemble 
continuons vers un bel avenircontinuons vers un bel avenir
2025 : Ensemble pour une 
ville dynamique et solidaire 
Chères Condéennes, chers Condéens, 
Alors que 2025 s’ouvre, nous 
souhaitons vous adresser nos vœux 
les plus sincères de bonheur, de santé 
et de réussite. Cette nouvelle année 
est l’occasion de réaffirmer notre 
engagement à vos côtés pour construire 
une ville à la hauteur de vos attentes. 

2024 a été marquée par des avancées 
significatives : rénovation de la cité Saint-
Pierre, lancement des travaux de l’Hôtel 
de ville et de l’îlot de l’imprimerie… 2025 
n’est pas sans reste : modernisation de la 
salle Saint-Exupéry, rénovation de l’école 
maternelle du centre, nombreux travaux 
de voirie…

Ces réalisations traduisent notre 
volonté de préserver notre patrimoine 
tout en améliorant votre quotidien. 
Sur le plan social, nous avons mis en 
place des actions concrètes qui se 
poursuivront sur 2025 pour toutes les 
générations : cantine à 1 euro, cours 
de natation pour les enfants, activités 
intergénérationnelles et soutien renforcé 
aux aînés...

La sécurité et l’environnement restent 
des priorités : augmentation des effectifs 
de la police municipale, extension de la 
vidéoprotection, éclairage public en LED 
et ouverture prochaine du parc naturel.
Ces mesures illustrent notre 
détermination à faire une ville plus sûre 
et plus verte.

Grâce à une gestion financière    
rigoureuse, nous continuons la 
baisse fiscale tout en poursuivant nos 
investissements et en maîtrisant nos 
dépenses.
2025 sera placée sous le signe de 
la convivialité, avec des projets et 
événements qui rassembleront notre 
communauté.

Ensemble, continuons à bâtir une ville 
dynamique, solidaire et tournée vers 
l’avenir.

L’équipe municipale.

Condé, notre prioritéCondé, notre priorité
Chères Condéennes, chers Condéens,

Avant toute chose, nous tenons à vous 

souhaiter une belle année 2025, une année 

qui s’annonce difficile et compliquée sur tous 

les plans, mais que nous devons appréhender 

sur plusieurs sujets marquants de cette année 

2024.

Tout d’abord, en Mars dernier, l’annonce 

par Monsieur le Maire en personne, de 

l’annulation du projet de construction du 

nouveau groupe scolaire de Condé Centre. 

C’est une décision désastreuse prise par 

l’équipe municipale en place, et une somme 

énorme gaspillée concernant l’étude de ce 

projet... Ce revirement, mal anticipé et mal 

géré, entraîne une perte financière colossale 

pour notre commune, que nous, citoyens, 

devrons malheureusement supporter. 

Une gestion responsible aurait permis de 

préserver ce projet essentiel pour nos enfants 

et notre avenir collectif. Quand on vous le 

disait, encore un revers pour cette équipe en 

place, Monsieur le Maire ne voit réussir que 

les projets menés par les bailleurs sociaux ou 

acteurs privés, mais dès qu’il s’agit d’un projet 

mené par notre édile, c’est l’échec assuré.

Ensuite, parlons de la “Braderie de Condé”, 

un événement qui, au fil des ans, a perdu son 

éclat. Aujourd’hui, il s’agit davantage d’une 

brocante que d’une veritable braderie, preuve 

du manque d’ambition pour dynamiser notre 

ville et en renforcer l’attractivité.

Enfin, le récent trail de nuit, bien que louable 

en apparence, a totalement ignoré le centre-

ville, privant ainsi nos commerçants d’une 

opportunité de chiffre d’affaires. Ces derniers 

espéraient tirer parti de l’événement, mais il 

n’en a rien été. Une planification plus cohérente, 

intégrant les besoins des commerçants et des 

habitants, aurait permis de transformer cette 

initiative en un véritable atout pour la ville.

Si Monsieur le Maire travaillait réellement dans 

l’intérêt des commerçants et des administrés, 

nous n’aurions pas à dénoncer ces multiples 

dysfonctionnement. Condé mérite mieux, et 

nous continuerons à défendre vos intérêts 

pour construire une ville plus dynamique, 

inclusive et prospère.

Condé notre priorité
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PROGRAMMATION DES ÉVÉNEMENTS

ExpositionExposition
Du 01 au 15 février, exposition 
“Stop au harcèlement scolaire” à 
la Médiathèque Le Quai.
Entrée gratuite.

Mercredis GamingMercredis Gaming
Les 5 et 19 février de 14:00 à 
17:00 à la Médiathèque Le Quai.
Gratuit.

Pyjama PartyPyjama Party
Vendredi 07 février à la 
Médiathèque Le Quai - sur 
inscription.

Musique au Quai, OK !Musique au Quai, OK !
Samedi 08 février à la 
Médiathèque Le Quai.
Entrée gratuite.

Odissons surpriseOdissons surprise
Samedi 08 février à 15:00.
Temps musical exceptionnel 
offert par les élèves et 
professeurs de l’école de 
musique Frank Trommer. Gratuit.

Le marque-page spécial adosLe marque-page spécial ados
Mercredi 19 février de 14:30 à 
16:00 à la Médiathèque Le Quai.
Entrée gratuite.

Atelier récup & bien-êtreAtelier récup & bien-être
Samedi 22 février de 14:00 
à 16:00 sur réservation à la 
Médiathèque Le Quai.

SpectacleSpectacle
Vendredi 28 février à 19:00.
Spectacle “Aria” - conte visuel 
et musical interactif à la 
Médiathèque Le Quai.
Gratuit - à partir de 5 ans.

Mercredis GamingMercredis Gaming
Les 05 et 19 mars de 14:00 à 
17:00 à la Médiathèque Le Quai.
Gratuit.

Fête de la Saint PatrickFête de la Saint Patrick
Vendredi 14 mars à 19:00, 
concert et initiation à la danse 
irlandaise à la salle des Hauts de 
Lorette - route de Bernissart. 
Entrée gratuite.

Le marque-page spécial jeunsseLe marque-page spécial jeunsse
Samedi 15 mars de 14:30 à 16:00 
à la Médiathèque Le Quai.
Entrée gratuite.

Heure du conteHeure du conte
Samedi 15 mars de 14:00 à 16:00 
sur réservation à la Médiathèque 
Le Quai.

SpectacleSpectacle
Samedi 22 mars à 14:30, 
spectacle danser, à l’oreille des 
mots à la salle des Hauts de 
Lorette - route de Bernissart.
Entrée gratuite.

Rencontre des musiques Rencontre des musiques 
actuellesactuelles
Samedi 29 mars à 19:00, concert 
de l’école de musique Frank 
Trommer à la Maison rurale, 
15 rue Emile Carlier à Blaton 
(Belgique).
Entrée gratuite.

SpectacleSpectacle
Vendredi 28 février à 19:00.
Spectacle “Aria” - conte visuel 
et musical intéractif à la 
Médiathèque Le Quai.
Gratuit - à partir de 5 ans.

Café citoyenCafé citoyen
Samedi 29 mars de 11:00 à 12:30.
Venez rencontrer vos élus à la 
Médiathèque Le Quai.

Atelier récup & bien-êtreAtelier récup & bien-être
Samedi 29 mars de 14:00 à 16:00 
sur réservation à la Médiathèque 
Le Quai.

ExpositionExposition
Du 29 mars au 12 avril, 
exposition jeunesse “Les formes 
dans la nature” à la Médiathèque 
Le Quai.

Mercredis GamingMercredis Gaming
Les 02, 16 et 30 avril de 14:00 à 
17:00 à la Médiathèque Le Quai.
Gratuit.

Pyjama PartyPyjama Party
Vendredi 04 avril à la 
Médiathèque Le Quai - sur 
inscription.

Musique au Quai, OK !Musique au Quai, OK !
Samedi 05 avril à la 
Médiathèque Le Quai.
Entrée gratuite.

48H BD48H BD
Samedi 05 avril, la fête de la BD 
et du manga à la Médiathèque Le 
Quai. À partir de 7 ans.

Chasse à l’oeufChasse à l’oeuf
Samedi 19 avril à 1:00 à la Base 
Nature et de Loisirs.

Cérémonie des nouveaux Cérémonie des nouveaux 
arrivantsarrivants
Vendredi 25 avril à 18:00 au 
Salon d’Honneur de l’Hôtel de 
ville.

Café citoyenCafé citoyen
Samedi 26 avril de 11:00 à 12:30.
Venez rencontrer vos élus à la 
Médiathèque Le Quai.

RécitalRécital
Samedi 26 avril à 19:00, concert 
de monsieur Jean-Daniel Bugaj 
(lieu à déterminer).
À partir de 8 ans.

CommémorationCommémoration
Dimanche 27 avril à 09:30, 
Journée nationale du souvenir 
des victimes et des héros de la 
déportation au monument aux 
morts.

Atelier récup & bien-êtreAtelier récup & bien-être
Samedi 26 avril de 14:00 à 16:00 
sur réservation à la Médiathèque 
Le Quai.

FÉVRIER MARS AVRIL


